

FRATERNIDAD

SEMANARIO REPUBLICANO

SUSCRIPCIONES: Pago anticipado.

Un mes, 50 céntimos.

Los socios de «Fraternidad Republicana», podrán suscribirse por 25 céntimos al mes.

ANUNCIOS
à precios convencionales

ADMINISTRACION:
P. Constitución, n.º 24.

Número suelto 5 céntimos

Alcoy.—Sábado 11 de Abril de 1908

Año II. — Núm. 66

BANQUETE DE PROMISCUACION

Conforme anunciamos, se celebrará un banquete de promiscuación, el día de jueves santo, á las doce horas, en el círculo «Fraternidad Republicana», al precio de dos pesetas cubierto, para cuyo acto se reciben adhesiones hasta mañana domingo, pudiendo concurrir cuantos lo soliciten y sean admitidos por la Comisión.

Dictadura vergonzante

Insensiblemente, y como quien está á cien leguas de desearlo, antes fingiendo intenciones purísimas y garantías para que se manifieste y prevalezca la voluntad de la opinión, con lo que trata hasta de conseguir el dictado de genuino, verdadero y exclusivo representante de la tendencia liberal, es lo cierto que el Sr. Maura está dando al traste con todo sustentáculo sobre que se apoya el derecho democrático á costa de tanta penuria y tanta sangre conquistado.

La Constitución, los códigos, los asomos de garantía de los tribunales de justicia, ya tan mermada por la dependencia fiscal y magistratura á su correspondiente Ministerio, el espíritu popular de los municipios, la prensa, todo se halla hipócritamente vul-

nerado con la racha de leyes aprobadas unas, y otras en visperas de alcanzar vigor después de débiles y complacientes pugnas de unas minorías degeneradas y abúlicas.

La ley electoral, la de justicia municipal, la de administración local y la de represión del terrorismo, todas forman consecutivos términos de una serie cuya suma tiende á arrancar de manos del pueblo su peso é influencia y arrojarlos á los pies de una reacción sórdida y amenazadora que ya va infiltrando e, arteramente, en todos los organismos del funcionamiento público, para amagar el zarzazo final á la libertad y entronizar una feroz dictadura repleta de odios y venganzas que basten á satisfacer rencores á duras penas reprimidos.

Al hacer estas consideraciones recordamos con envidia á Francia, que logró olfatear á tiempo y destruir las artimañas jesuíticas y vaticanistas que solapadamente habían minado el ejército, la magistratura, el profesorado y la administración pública, introduciendo, en todos estos organismos, una buena dosis de sus agentes y corifeos para dar, por sorpresa, un golpe de gracia á la república y á la libertad.

Aquí estamos sufriendo una dictadura vergonzante, meliflua y cobarde, digna de la talla del personaje de donde procede, pero, preciso es confesarlo, que hace un merecido honor á la débil medida de nuestros bríos y á la escasa firmeza de nuestro ánimo. Que se derogue el sufragio universal, que se suprima la Constitución, que se constituyan los actuales ministros, en la antigua forma de secretarios del Real Despacho, que se anule la libertad de opinión; todo es posible sin que seguramente se conmoviese la paz pública, tal es, según creemos, la decadencia de nuestra voluntad.

Por eso debemos estar agradecidos á Maura, que, al hacer de tapadillo lo que bien pudiera hacer con brutal franqueza, nos hace la injustificada honra de considerarnos con unas agallas que estamos muy lejos de poseer.

¡Qué gran gobernante se pierde Portugal! Allí, para habérselas con aquellos varones

que defienden á tiros y pedradas sus derechos hollados, si que sentarían bien esas hipócritas y zalameras habilidades para escamotear, sin que lo sienta la tierra y sin necesidad de sangre ni disturbios, la conquista del progreso.

J. MARTINEZ.

Reacción religiosa

Como la festividad obrera del 1.º de Mayo sirve para apreciar los latidos de la opinión socialista, así sirve la gran conmemoración cristiana de la Semana Santa para estimar las alternativas de fervor y de abandono en las prácticas de devoción. Y no hay duda; si á juzgar fuéramos por las apariencias, habríamos de reconocer que el sentimiento religioso crece en nuestra sociedad de año en año. Así parecen atestiguarlo, por modo inequívoco, las externas manifestaciones.

Necesidad real del espíritu ó resabio atávico de herencia, algo hay en el alma humana que no halla satisfacción plena en las concepciones de la ciencia y de la filosofía positiva. La bancarrota de la metafísica nos deja huérfanos de idealidad. El misterio eterno de las cosas no se suprime con negarle. Desprovista de todo sentido ideal, la vida pierde toda su poesía y todo su encanto. Una inmensa congoja se apodera de las almas superiores, cautivas en la cárcel de los hechos. Así se explica la retrogradación de muchos nobles espíritus á las leyendas candorosas y absurdas del pasado. El positivismo científico sojuzga al pensamiento con despotismo de evidencia. El corazón protesta y se rebela. Nunca el alma de los mejores ha sido teatro de tamaña guerra civil. Nunca en la historia han ofrecido el sentimiento y la idea el espectáculo de la discordia. Los fuertes siguen adelante y se resignan. Los más se espantan y retroceden. La antorcha de la ciencia, al alumbrar la realidad, semeja á un rayo iluminando un abismo.

¿Será ese el secreto del movimiento de

reacción que, más ó menos, por donde quiera se advierte? ¡Ah, nó! Las grandes evoluciones de la especulación filosófica, sus crisis, sus esperanzas, sus terrores y sus angustias, allá quedan en alturas accesibles á muy pocos. El empeño que ahora muestra la sociedad burguesa en resucitar los ideales difuntos, se inspira en muy otros motivos. Poco se le dá á los positivistas prácticos de las doctrinas del positivismo teórico. No son sus maestros Comte y Spencer, sino Sancho Panza. Los que hoy pugnan por convertir la atención general á las alturas, no lo hacen para arrobar sus almas en contemplaciones místicas, sino para seguir poseyendo la tierra mientras los otros miran al cielo.

Basta para convencerse examinar el carácter de la reacción. No renace el espíritu, sino la letra. No asistimos á una resurrección de las virtudes evangélicas, sino á un recrudescimiento de las prácticas externas de la devoción. No resurge la fé en los dogmas, sino la creencia en las supersticiones, no vemos que el sentimiento religioso se traduzca en obras sino en ritualismos y palabras. Por ninguna parte reaparece, en medio de esta sociedad empedernida y petrificada en sus egoísmos, el genio sublime del Maestro, grande por la fe, grande por el dolor, grande por la abnegación: amante ideal de la pobreza, del infortunio, del sacrificio, del martirio, predicador en la montaña y crucificado en el Gólgota.

Antes de estallar la gran revolución del 89 solía hacer la aristocracia francesa alarde ostentoso de su descreimiento. Voltaire era su ídolo. La devoción pasó de moda para trocarse en cosa de mal gusto. La fé era considerada como buena para el vulgo. Surgió aquel potente terremoto social, y entonces la aristocracia volvió en sí, reconoció su extravío, se reconcilió con la Iglesia, resucitó las viejas prácticas, ya olvidadas, y preparó en la emigración aquella inepta y sacristanesca restauración de la mojigatería borbónica. Decididamente la religión era un gran freno moral para los pueblos. Las clases directoras habían obrado con imprudencia, dando á los de abajo el ejemplo de la impiedad.

¿Es otro el fenómeno que se está al presente reproduciendo á nuestros ojos? La burguesía escéptica, descreída, indiferente, la gran destructora, la gran iconoclasta, la demoledora infatigable de todos los prestigios tradicionales, vuelve ahora los ojos al altar por ella derribado, á la imagen por ella profanada, al sacerdote por ella perseguido. Es que también para ella es llegada, como lo fué un día para la vieja aristocracia, la hora de la expiación. Ante el peligro que para ella representan las grandes reivindicaciones sociales, se estremece y ora. Procede como las viejas supersticiosas que encienden el cirio bendito y rezan el trisagio mientras ruge la tormenta. Descreída para atesorar, se hace para conservar devota. Conquistada por ella, la tierra, quisiera interesar al pueblo en la conquista del cielo. Y es por demás curioso el contemplar á toda esa falange de logreros, compradores de bienes nacionales, aventureros venturosos de la política, jugadores de ventaja en la Bolsa, guardaños de las aduanas de Ultramar, caciques enriquecidos por la usura, mercados favorecidos por el fraude, grandes piratas en el mar de la sociedad burguesa, consagrando las postrimerías de una existencia poco santa á las exterioridades de la devoción, como suelen acabar en beatas las mujeres de vida alegre.

— 238 —

también, y sobre todo, con las amígdalas, (1) esas dos esponjas que aparecen como dos centinelas, cuyo papel es cerrar el paso á todo lo que pueda ser peligroso para la laringe, cuya abertura dominan durante la inspiración.

Lo que decimos de las amígdalas palatinas se aplica además á la amígdala laríngea, que realiza, respecto del aire y de los líquidos que provienen de las fosas nasales, la función de detenimiento y depuración que las amígdalas palatinas respecto de los líquidos venales y del aire aspirado por la boca.

Sea de ello lo que fuere, la tuberculización de las amígdalas aparece claramente como la puerta de entrada más fácil, y también más habitual, de la tuberculosis en el organismo. En las grandes ciudades, los polvos, contaminados por las expectoraciones de los tísicos, son siempre bacilíferos, y de una manera continua levantados por el viento ó el barrido, se ponen en contacto con nuestras mucosas de las primeras vías y en ellas se

(1) Cada uno de los cuerpos glandulosos que existen á ambos lados de la garganta entre los pilares del velo del paladar.

— 239 —

depositan. Así se explica que, en los individuos sanos, se encuentre casi siempre bacilos tuberculosos en el mucus naso-faríngeo.

En los niños, cuyos tejidos son frágiles y sus funciones de absorción muy activas, la menor escoriación, la menor solución de continuidad de la capa epitelial, permite á esos bacilos ponerse en contacto con los linfáticos (1) que serpentan en la superficie de la mucosa. Estos los absorben y los llevan hasta los ganglios, (2) donde se detienen, entrando en lucha con las células fagocitarias. Del resultado de esta lucha dependerá el porvenir del sujeto.

La hipertofia amigdaliana es una tuberculosis latente, una tuberculosis en su primer grado, en su primera etapa, en marcha hacia los ganglios,

(1) Glándulas linfáticas son unos pequeños órganos redondos, irregulares, situados en los sobacos, cerviços, cuello, pecho y abdomen. Vasos linfáticos se llaman á los conductos que se adhieren por medio de radículas muy finas á lo interior de diversos órganos y que después de reunirse en troncos más ó menos gruesos van á terminar á las venas del corazón.

(2) Pequeño tubérculo de forma, volumen, textura y consistencia variables que se halla situado en los nervios ó en los vasos linfáticos.

Esto hay en el fondo de la reacción religiosa á que asistimos. No es un despertar de la fé, un rejuvenecimiento de las grandes aspiraciones del alma. Es el estremecimiento de la codicia que teme perder lo mal ganado. Es, cuando más, un acto de buena política. La fé es buena cosa, porque enseña á los pobres la resignación y la obediencia. La esperanza es buena cosa, porque ofrece á los indigentes el banquete de la otra vida. La caridad es buena cosa, porque induce á los necesitados á perdonar la ajena opulencia. El santuario es sagrado, porque en él se encierra la llave de la propiedad. Sean para los pobres las virtudes cristianas; los ricos, para darles ejemplos, practicarán el ritual. Los unos se salvarán sufriendo; los otros rezando. Y así resultarán igualados en la otra vida los que tan desiguamente han vivido en ésta.

Si la reacción cristiana representara otra cosa, para las clases directoras, otra también sería su conducta. Veríase entonces á grandes políticos retirarse al yermo para acabar su vida en las austeridades de la penitencia. Veríase á los grandes defraudadores restituir las sumas robadas al Tesoro público. Los primates abdicarían su primacía y los caciques su cacicazgo. La usura devolvería su presa; el maturo reintegraría sus beneficios. Muchas viudas y muchos huérfanos verían amparada su miseria con la restitución de lo suyo. Las más grandes fortunas se emplearían en la creación de benéficos institutos. El problema social sería, si no resuelto, atenuado en sus acerbidades por obra de la caridad. El lujo y la miseria desaparecerían juntamente sobre la haz de la tierra. La sociedad ofrecería el espectáculo de una sed de martirio, de una pugna nobilísima de abnegación. Y un soplo de sublime fraternidad, barriendo las emanaciones infectas del torpe egoísmo, vendría á purificar el ambiente y á regenerar el mundo.

Esto es lo que no se finge. El rezo, el culto, el ritual, pueden ser socorridas y cómodas ficciones. Cuando la virtud no les acompaña, dan vehementes indicios de falsedad é hipocresía. Aun siendo sinceros, de poco aprovechan, poco han recalado en la conciencia esa religiosidad sin práctica, ese cristianismo sin caridad, esa fé sin obras, esa letra sin espíritu, esa apariencia sin realidad que olvida el fruto de la piedad por la cáscara de la devoción. Las almas verdaderamente religiosas mal pueden ver en un movimiento semejante una reviviscencia real de los muertos ideales cristianos.

ALFREDO CALDEKÓN.

Se dice, que se dice...

Llega hasta nosotros el persistente rumor de que la Autoridad gubernativa ó local, á reiteradas instancias de determinados elementos de esta ciudad, piensa prohibir el banquete de promiscuación anunciado.

No nos extraña la noticia. Es más la esperábamos. Un Gobierno que impide que unos ciudadanos en procesión cívica vayan á Burjasot á honrar la memoria de los mártires de la libertad que perecieron ignominiosamente á manos de los feroces secuaces del tigre del Maestrazgo, y permite sin embargo manifestaciones carlistas como la romería á Begaña, no puede hacer nada bueno.

Pero como las leyes se han hecho para algo y ese algo nunca puede ser el capricho de los gober-

nantes, de ahí el que dudemos de la veracidad de tal rumor.

La ley de Reuniones públicas en su artículo 4.º merca taxativamente cuándo la Autoridad puede suspender ó disolver una reunión y no hay otro caso más elástico que el número 5.º, que es el que se refiere á la alteración del orden público.

Y preguntamos nosotros ¿en una reunión que se celebra en el interior, en el centro, en el corazón de una sociedad privada y que solo tiene por único y exclusivo objeto el de comer juntos varios amigos, cabe alterar el orden público? De ninguna manera.

Y contra esto no vale el fútil argumento de que dicha reunión á la salida del círculo pueda convertirse en manifestación, pues los que tal afirman olvidan el precepto, claro y terminante, del artículo 3.º que exige el permiso previo y por escrito de la autoridad para celebrarse en las calles, plazas, paseos ó cualquier otro lugar de tránsito y no vamos á ser tan inocentes que solicitemos una cosa que de sobra nos consta había de ser denegada, ni faltaremos á la indicada disposición por no incurrir inutilmente en responsabilidad. Y, además, nuestro propósito se limita á una comida fraternal.

Se ha vertido, también, la especie de que con el referido banquete tratase de ofender los sentimientos religiosos de la localidad. Y nada más léjos de nuestro ánimo. Como buenos demócratas y sinceros republicanos no toleramos las ideas, porque la tolerancia supone la existencia de un mal que se soporta, sino que las respetamos, para poder ser respetados. El mismo derecho tienen los católicos para ayudar que nosotros para promiscuar y quien ejerce un derecho jamás puede ofender á nadie. Si después de estas manifestaciones se persiste en sostener lo contrario, bueno

es que dejemos consignada aquí nuestra enérgica protesta.

Sea de ello lo que fuere, no comprendemos que al finalizar la primera decena del siglo XX, se quieran resucitar tiempos pasados de opresión religiosa, que no pueden, que no deben, que no volverán, porque fueron y son la causa de nuestro atraso, de nuestra incultura y de nuestro aislamiento del concierto de la civilización.

Mañana domingo á las cuatro de la tarde se celebrará en el local de la sociedad de «Albañiles» calle de la Virgen de Agosto, número 10, principal, la anunciada reunión sobre «La Casa del Pueblo».

PROTESTAS

Convengo en que lo son contra el actual orden social, las calles infestadas de mendigos, los presidios llenos de ladrones y asesinos, los lupanares atestados de prostitutas, los hospitales cuaja los de enfermos, las cárceles ocupadas por criminales de toda especie, en su mayoría jóvenes, aunque algunos niños aún, de mirar apagado y semblante pálido, sin otro porvenir que el rancho mezquino, el calabozo húmedo, la cadena en perspectiva, y la muerte como término.

Pero ha de convenirse conmigo en que esas protestas no producen efecto alguno por la manera de hacerlas.

El pobre ha venido al mundo para ser soldado, pagar tributos, engendrar hijas para los ricos é hijos para la guerra, afanarse mucho, comer poco, ser el niño mimado de las epidemias, y, en suma, para reventarse trabajando, envilecerse mendigando, ó deshonorarse robando; y si quiere librarse de esto, tiene por fuerza que apelar á la estratagemas de morir.

Y si la vida no terminara aquí, y hubiese otra más allá, ni aun esa

cuenta le saldría, porque iría al infierno de patitas, en justo castigo á las dudas que alguna vez le asaltan acerca de la justicia divina; y si diera en el purgatorio, jamás saldría de él por no dejar ni un céntimo para misas y responso.

No me hablen, pues, de los pobres; me indignan por exigentes y desagradecidos. El director del Hospital de San Juan de Dios, en Granada, hizo un descubrimiento que prueba hasta dónde llega su perversión.

Tuvo confidencia de que muchos enfermos se quedaban sin comer por guardar á sus familias sus raciones de pan, carne, huevos ó leche; y aunque le parecía increíble que hubiese personas que admitieran la comida de un padre, de un hijo ó de un hermano enfermo, registró á las visitantes, y encontró escondidos en sus ropas 100 panes, 40 raciones de carne, 11 huevos y 3 botellas de leche.

Había enfermos que preferían precipitar por el hambre el funesto desenlace de un grave padecimiento, á dejar sin comer á sus familias.

¿Serían egoístas y bandidos? ¿Y que se funden asilos y hospitales para esta canalla!

JOSE NARENS

Otro proyecto en tierra

Después del proyecto de fundación de una Casa del Pueblo, que en paz descansa, nuestros concejales han hecho entrar en turno la solicitud de las sociedades obreras, pidiendo que se dota á nuestra ciudad de las mejoras higiénicas que necesita, para remediar de paso la crisis que aflige á los trabajadores.

Nuestro colega *Heraldo de Alcoy* da cuenta del hecho en la siguiente forma:

El Ayuntamiento, visto el informe de las Comisiones de Personal y Hacienda sobre los medios propuestos por los representant-

cada vez más profundos, hacia los ganglios del mediastino (1) especialmente, donde generaciones sucesivas de bacilos determinarán accesos de fiebre ganglionar.

La invasión de estos órganos marcará la última etapa del microbio en su acometida al organismo. Ocurrirá una de dos cosas: ó bien será impotente para franquear esta barrera y será destruido en ese foco, ó bien por la vía sanguínea, ó mejor aún por la vía linfática penetrará en la plaza es decir, en los diversos órganos, en el seno de los cuales producirá desde entonces las diversas enfermedades, que no son, en suma, sino diferentes manifestaciones de la tuberculosis.

Por la vía sanguínea constituirá las meningitis y las granulias galopantes y fulminantes; por la vía linfática tuberculizará el pulmón, originando la tisis pulmonar en sus diversas formas. (2)

(1) Tabique membranoso formado por la unión de las dos pleuras que divide el pecho en dos partes, una á la derecha y otra á la izquierda.

(2) Dr. J. Héricourt en el libro *Las Fronteras de la enfermedad* traducida al español por José Muñoz Escamez, 1906. Librería de Gutenberg de José Ruiz Plaza de Santa Ana número 18 Madrid.

por ejemplo, la infección va á desarrollarse únicamente en el pulmón, lo que prueba que la localización de la infección tuberculosa en los pulmones resulta de una afinidad especial del virus por esos órganos, y sin duda de la disposición de sus vasos capilares, que permiten á los microbios detenerse en un tejido donde encontrarán en abundancia el oxígeno, de que son muy ávidos.

Lo que hemos dicho de la depuración del aire—siempre bacilífero en las grandes poblaciones—al contacto de las paredes de las cavidades nasofaríngeas, debe dirigir las sospechas hacia esta localización de las puertas de entrada del enemigo en la plaza. La frecuencia de la ingurgitación de los ganglios submaxilares y mediastínicos en los jóvenes—aquellos en los cuales hay que buscar precisamente las localizaciones y las lesiones de las primeras etapas del mal,—vienen á confirmar esta indicación. Estos ganglios están, en efecto, en relación directa con las mucosas nasofaríngeas, y el tejido adenóideo (1) que les es subyacente, y

(1) Que tiene el aspecto de una glándula.

tes de las sociedades obreras y políticas y directores de los periódicos locales, consignados en el acta de la reunión por los mismos celebrada en 8 del mes de Marzo último en el local de la sociedad de Albañiles, acordó conforme á lo informado, que no es posible al Ayuntamiento con sus recursos ordinarios remediar las necesidades que habían de venir á satisfacer las obras cuya realización se proponen, y que lo único que el Municipio puede hacer, como ha venido haciéndolo hasta el día, es atender á todas dichas necesidades en la medida que le permita su estado de fondos, repetidamente mermados con las diferentes desgravaciones que constituyen sus principales ingresos sin haberle concedido las compensaciones necesarias; no encontrándose posibilidad de realizar un empréstito por falta de garantías que poder ofrecer para intereses y amortización.

En resumen; los concejales opinan que contra el vicio de pedir está la virtud de no dar. Haga el pueblo lo mismo con los políticos que solo se le dan á conocer en elecciones para pedirle los votos y todo se arreglará con el tiempo.

LA CONCIENCIA SOCIAL

En la vida de sociedad, sea cualesquiera su clase y su grado, observamos ideas, opiniones, sentimientos, inclinaciones, aspiraciones, pasiones, tendencias... en suma, fenómenos análogos á los que ofrece la vida espiritual del individuo. Por esto se dice con exactitud que hay un espíritu, una conciencia social. Pero, así como una sociedad no es la suma de sus miembros, así tampoco su espíritu es una justa posición de los estados mentales de sus individuos independientes, sino que constituye una esfera propia de actividad que llega á modificar á estos, lo cual sólo es posible mediante la sociedad.—Sea, pues, que se considere al espíritu social como una sustancia dada *a priori*, por decirlo así, al modo como se suele concebir el alma del individuo; sea como un producto derivado *a posteriori* de las mútuas reacciones entre éstos y consolidado en obras que ellos, aislados, serían impotentes para crear; sea como un sujeto hipotético, un *quid*, que suponemos sirve de base á esas manifestaciones; ó como lo común en los mismos individuos; ó como una energía actual, que reduce á una unidad la pluralidad de éstos, etc., «los nombres espíritu y conciencia social»—á veces identificados, á veces distinguidos, han dejado de significar una metáfora y expresan una realidad, sobre cuya naturaleza se discute sólo, pero no sobre su existencia.

FRANCISCO GINER DE LOS RIOS.

El terrorismo en Barcelona

Dice el jefe de Policía, Tressols, que no ha sido más explícito en el juicio oral porque tiene un plan que procurará llevar á la práctica en cuanto aquel se termine y por-

que carece de pruebas materiales de sus acusaciones.

Añade que abriga la convicción profunda de que hay alguna entidad complicada en los delitos que á Rull se atribuyen, pero no puede presentar pruebas materiales.

En cuanto manifestase sus sospechas quedaria inutilizado por los acusados.

Funda sus sospechas en la abundancia de dinero de que disponia Rull y en que después de detenido éste han continuado explotando bombas.

Además dice que se ha abstenido de concretar cargos ante el tribunal para que no se suspenda el juicio, como alguien procura.

Estas manifestaciones las ha hecho Tressols, interrogado por algún periodista.

Escándalos clericales

Para mayor edificación de las gentes van reproduciéndose los escándalos clericales. En el convento de las Trinitarias de Madrid se ha encontrado un feto—¡el diablo lo dijo!—y en Cartagena un joven de diez y seis años dejó abandonados á sus padres para encasarse en el convento de Santa Ana de Jumilla, inducido por un fraile sin corazón. Dicho joven llamado Jesús Benedicto Zamora desapareció del hogar el día 29 de Marzo último, dejando sumidos á sus padres en el mayor desconsuelo, pues para mayor infortunio era hijo único. Su pobre madre, no pudiendo resistir la desgracia, perdió la razón.

Afortunadamente las investigaciones hechas acerca del paradero de Jesús no han resultado infructuosas, pues se encontraron unas cartas dirigidas á él por Fr. Francisco Escamez que han sido la clave de su paradero.

Una de dichas cartas, que obra en la redacción del diario *La Tierra* de Cartagena, dice así, respetando la ortografía de su autor.

«Convento de Santa Ana 25 de Febrero de 1908.

Mi estimado Jesús en Cristo: Ya he hablado con el P. Provincial y me dice que te bengas á este Convento de Santa Ana de Jumilla, a si es, que ya estas almitido. Si tus Padres no están conformes en que te bengas, dígales que tienen obligación á dejarte venir; porque esa es tu vocación y que tu te bienes quieras ó no quieras, y si no quieren vencerse, procura buscar una ocasión de que no te sean y te bas á Cartagena tomas el tren que sale á 9 de la mañana, y llegarás á las 2 de la tarde á la Estación de Blanca que es donde tienes que bajar. Hallí preguntas por el coche de Jumilla, te montas y llegarás á Jumilla á las 6 de la tarde. Necesitas para el viaje de tren y coche 9 pesetas. Si tienes ocasión escríbeme dos días antes de salir y yo saldré al coche á recibirte, y si no puedes escribir cuando llegues á Jumilla te subes al Convento que está á una legua del pueblo. Jesús, animate mucho porque Dios es antes que los hombres; si tus Padres no quieren no *hagas caso* de ellos tu vente al Convento que es, donde Dios quiere que estés, aquí te espera suyo alfin. en Cristo.

Fr. Francisco Escamez.

Conque, madres de familia, á defenderse. Si no queréis estar en peligro de perder á vuestros hijos libradles de las influencias de los frailes.

Este periódico se vende en el Taller de encuadernación y centro de suscripciones de D. Edo-mundo Segura, San Nicolás, 4.

Rápida

¡Pobres ancianos!

¡Vedlos salir todos juntos de esa casa donde los recogieron, tan viejos, tan tristes, siempre amigos inseparables de la desgracia!

Van, seguramente, á dar un paseo, á gozar de la deliciosa tarde primaveral.

¡Qué pena da verlos, tan humildes, caminar bajo el mando de quienes les esclavizan!

¡Qué pena siento al recordar que es s hombres que hoy van como manso ganado, y se resisten á recibir el insulto de sus directores, son los jóvenes de ayer, los que hubieran podido transformar esta injusta sociedad!

¡Pobres desheredados!

Este es el premio que se os dá de haber pasado la juventud sumidos en las mayores esclavitudes; así pagan los hombres vuestros sacrificios.

Cada vez que os veo, adivino en vuestros demacrados rostros lo mucho que anhelaís acabar con vuestra misera existencia; pero no paséis cuidado por eso; el trato que se os dá en esa vida cuartelaria acabara lo más pronto posible con ella.

Adivino también en vuestra tristeza que esas mujeres puestas para vuestro cuidado, no os tratan como es debido. Si renegaron de sus padres ¡qué amor van á sentir por vosotros, si además de ser viejos y necesitar trabajos cuidados, sois seres ajenos á sus familias?

—Pero, en fin, vosotros ya no tenéis salvación; sois vencidos de otra época, y ahora lo que interesa es levantar el espíritu de la juventud que aun tiene remedio; que vea en vuestro ejemplo el porvenir que le espera, y si quiere sus raerse á ese ignominioso y desgraciado destino, si tiene ansias de redención que alee el grito, y pida en nombre de la justicia, á la sociedad en cuyo provecho consume sus energías, pensiones para vivir cuando la naturaleza les niegue fuerzas para el trabajo.

Y así se salvará á los obreros de que en la vejez, que es cuando más respeto merecen, sean víctimas escarnecidas de esos explotadores, que explotan hasta la miseria.

EDUARDO MARUENDA.

La Asamblea Republicana

En la sección tercera del Congreso se han reunido los Sres. Azcárate, Calzada, Beltrán, Jimeno, Llorente, Miró y Montes Sierra, que forman el directorio encargado de organizar la Asamblea del partido de Unión Republicana que ha de celebrarse el día 20 de Mayo próximo.

Han acordado que convoque:

- 1.º Diputados y senadores del partido.
- 2.º Exsenadores y exdiputados.
- 3.º Un representante de cada Comité provincial.
- 4.º Dos representantes de cada Diputación provincial en las que haya más de cinco diputados del partido.

Si el número es menor de cinco sólo se mandará uno.

5.º Los Ayuntamientos mandarán representantes en la siguiente proporción.

Uno, los que tengan 6 concejales republicanos.

Dos, los que tengan 10.

Tres, los que tengan más de 10 y menos de 20.

Cuatro, los que tengan de 20 en adelante.

6.º Los directores de periódicos que á juicio de la Junta sean órganos del partido de Unión Republicana.

Noticias

Acompañado de atento B. L. M. hemos recibido un ejemplar de la Memoria referente á los cursos de 1905 906 y 1906 907 en la Escuela Superior de Industrias de esta ciudad, leída por el Director de la misma en la solemne apertura del presente curso.

Agradecemos la atención.

A nuestro colega *El Amigo del Pueblo* no le parece bien que haya fanfarrones que promiscuen el jueves santo. Los fanfarrones, promiscuen ó no, siempre son impertinentes, colega.

Hecha esta distinción, á nosotros nos parece bien que haya quienes promiscuen y nos parece respetable que haya quienes ayunen, siempre que se obre por convicción y libre voluntad. Unos y otros predicán con el ejemplo de sus actos, á la vez que con sus palabras, las verdades que les han sido reveladas por su razón ó por su fe. Respetarse mutuamente en el ejercicio de este derecho es obra de buenos ciudadanos.

Lo demás se llama fanatismo ó demagogia. ¿Estamos de acuerdo?

Para hoy estaba convocada la minoría republicana con objeto de darle á conocer los trabajos preparatorios de la Asamblea que ha de celebrarse en el próximo mes de Mayo.

Según comunican de Sevilla ha aparecido con carácter alarmante la plaga de la langosta, que amenaza destruir las cosechas.

Le ha sido concedido el indulto al clérigo D. Pedro Sanrés, condenado en Barcelona á seis meses de prisión por insultos al Ejército.

A Nakens, no...

Ayer se reunieron más de cien diputados representantes de las regiones de Galicia, Andalucía, Castilla, Baleares, Aragón y la Federación Agraria de Levante, convocados y presididos por el marqués de la Vega de Armijo.

Se acordó nombrar una comisión que pida al Gobierno la admisión temporal de la hojalata.

El asunto del día fué el conflicto que se le crea al Gobierno en esta cuestión de la hojalata con relación al ministro de Fomento.

Decíase que ayer se terminaría esta cuestión aplazandola; pero la importantísima reunión de parlamentarios antes citada, ha cambiado las cosas.

En su consecuencia, Maura recibirá hoy á la comisión que le pedirá la admisión temporal de la hojalata para que pueda existir una industria á cuyo amparo viven millares de individuos.

De la respuesta que Maura dé á los comisionados depende la actitud que adoptarán en la reunión que celebrarán inmediatamente.

Han regresado de su viaje á los principales centros de la moda, la distinguida señora Emilia Martínez y su señor padre el conocido comerciante de esta plaza don Eduardo, dueño de la fabrica y talleres de sombrerería *La Fuente del Oro* y del acreditado bazar de modas y altas novedades *Paris-Madrid*.

Al ponerse al frente de sus establecimientos ofrecen á su distinguida y numerosa clientela un completo surtido en géneros de fantasía y alta novedad.

Imprenta "El Serpis,"

En este acreditado Establecimiento encontraré el público que tan dignamente le favorece un completo y variado surtido en objetos de escritorio, y particularmente en el ramo de librería.

Se hacen con el mayor esmero, prontitud y economía, cuantos trabajos tipográficos se soliciten.

San Cristóbal, 28.

Imprenta de "El Serpis,"
Calle San Cristóbal, núm. 28.—ALCOY

PARIS MADRID

BAZAR DE MODAS

◆◆◆ Polavieja, 2.-Alcoy ◆◆◆

Casa especial y única en su clase de modas y sombreros para señoras, niñas y niños. Grandes surtidos para la estación de otoño e invierno. Modelos directos de París, gran fantasía y novedad. Toás y manguitos, pieles y plumas, cuellos, guantes, velos, broches, cintas, terciopelos, crespones, flores, armaduras y otros artículos. Bien montado. Obra por para toda clase de encargos y reformas a gusto de las señoras.

PRECIOS LIMITADOS

LA FUENTE DEL ORO

Sombrerería y Fábrica de Gorras

E. Martínez Bayarri

M. Torregrosa 2, (antes Vall).-ALCOY

Grandes surtidos para la estación de invierno en sombreros, gorras y boinas de las mejores casas del País y Extranjero; así como de fabricación propia. Taller para toda clase de encargos al día y á gusto del consumidor, como de uniformes, sombreros y gorras para militares, músicos, establecimientos públicos, fiestas y teatros.

GRAN ECONOMÍA

EL SERPIS

Imprenta, Librería y Papelería

San Cristóbal, 28.-ALCOY

Se hacen con el mayor esmero y economía cuantos trabajos tipográficos se soliciten.

EL SIGLO XX

Acaba de recibir el primer surtido de trajes de verano alta novedad para caballero.

Todo el que quiera vestir bien y barato debe visitar este establecimiento y se convencerá; no es un reclamo y si una realidad el resultado obtenido por esta casa en el último Concurso Comercial verificado.

EL SIGLO XX

COMERCIO DE TEJIDOS DE

☛ JOSÉ FERRER ☛

6, Polavieja, 6

CLICHÉS TIPOGRAFICOS
R. BLANQUER



San Francisco 39 ALCOY

GRABADO QUIMICO EN RELIEVE PARA REVISTAS
OBRAS CATALOGOS - PERIODICOS ILUSTRADOS
APLICACION DE TODOS LOS PROCESOS DE IMPRESION
FOTOGRAFICOS A LA IMPRESION TIPOGRAFICA

CAFÉ DEL COMERCIO

San Lorenzo, n.º 15

Todas las noches grandes conciertos y variados números por notables artistas.

En este Establecimiento se sirve al público los más acreditados licores del país y extranjero, con arreglo á la siguiente

TARIFA DE PRECIOS

| | Pras. | | Pras. |
|-------------------------|-------|--|-------|
| Café | 0'25 | Chartreuse | 0'50 |
| Limonadas | 0'20 | Absinthe entera | 0'50 |
| Cerveza «Pilsen» | 0'30 | Id. media | 0'35 |
| Id. «M-hou» | 0'60 | Vermouth entero | 0'50 |
| Id. «guila» | 0'60 | Id. medio | 0'25 |
| Id. «Asturiaca» | 0'50 | | |
| | | Vinos | |
| | | Manzanilla | 0'25 |
| | | Jerez seco ó dulce | 0'25 |
| | | Chocolates | |
| Licores | | Con bizcochos | 0'40 |
| Cognac «Maillet» | 0'75 | Con tostada | 0'50 |
| Id. «Domecq» tres cepas | 0'50 | Raciones de jamón ó salchichón con pan, vino y aceitunas | 1'75 |
| Id. «Corriente» | 0'25 | | |
| Rhom | 0'25 | | |
| Anis (varias marcas) | 0'25 | | |
| Ginebra | 0'25 | | |
| Benedictine | 0'50 | | |

LA FABRIL VALENCIANA

(ÚNICA EN ESPAÑA)

Fábrica de máquinas para confeccionar toda clase de géneros de punto

Se facilitan á plazos de 5 pesetas semanales. Gran depósito de máquinas de coser de las mejores marcas extranjeras. Máquinas para escribir, á plazos ó al contado. Piezas de recambio y accesorios para toda clase de máquinas. Se hacen cambios y composturas.

ADOLFO FRANCÉS JORDA

Plaza Portal Nuevo, núm. 1.-ALCOY

VINOS Y LICORES Eduardo Martínez

Plaza de la Constitución, n.º 8

Se acaba de recibir el «ANIS LERROUX», especialidad de la casa Martínez Imbert de Valencia.

LA PAJARITA GRAN BAZAR DE CALZADO POLAVIEJA, 20

En este establecimiento encontrará el público un completo surtido en toda clase de calzado para señoras, caballeros y niños.

Precios sin competencia

Ferretería de "El Toro," DE RICARDO GIL

Polavieja, número 17 — San Mauro, número 8

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Para la inauguración del nuevo local, con entadas por las calles de Polavieja y San Mauro, se han recibido en este acreditado establecimiento grandes remesas de diversidad de objetos de ferretería, quinilla, batería de cocina, loza y cristal, perfumería, camas de hierro y madera, muebles, etc. etc., que el propietario de este comercio, queriendo corresponder al constante y creciente favor del público y de su numerosa y distinguida clientela, ha acordado realizar todos los mencionados artículos, á precios muy económicos.

EXPOSICIONES PERMANENTES

ENTRADA LIBRE

Depósito de aparatos y discos de la Compañía Francesa del Gramofone

Es esta una ocasión que el público debe aprovechar para adquirir multitud de objetos necesarios y utilísimos por precios muy reducidos

FERRETERIA DE "EL TORO," Polavieja, núm. 17 y San Mauro, 8